



Antrag

der Abgeordneten **Kathi Petersen, Kathrin Sonnenholzner, Ruth Müller, Doris Rauscher, Diana Stachowitz SPD**

Bericht der Staatsregierung über die Situation der Hospiz-Einrichtungen in Bayern

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird dazu aufgefordert, zeitnah und transparent im Ausschuss für Gesundheit und Pflege über die aktuelle Situation der Hospiz-Einrichtungen im Freistaat Bayern zu berichten.

Besonderes Augenmerk ist dabei zulegen auf:

- den aktuellen ambulanten und stationären Versorgungsgrad an Hospiz-Einrichtungen sowie die Frage nach der Erhebung des weiteren Bedarfs;
- die derzeitige Finanzierungssituation der bayerischen Hospiz-Einrichtungen im bundesweiten Vergleich, vor allem im Bereich des Personals (insbesondere Höhe des Personalschlüssels) und der notwendigen Investitionen sowie
- die Planungen der Staatsregierung zum Ausbau von Hospiz-Einrichtungen.

Begründung:

Die aktuelle Debatte um das Thema Sterbehilfe legt den Fokus zusehends auf das Lebensende von Menschen. Der Bedarf an Hospiz-Einrichtungen nimmt auch im Freistaat Bayern stetig zu. Die derzeit vorhandenen 162 Plätze in den sechzehn vorhandenen Hospiz-Einrichtungen für Erwachsene reichen nicht mehr aus. Aus diesem Grund ist es unerlässlich, dass der Ausbau von Hospiz-Einrichtungen vorangetrieben und so ausgestaltet wird, dass alle Menschen, die einen entsprechenden Platz brauchen, einen solchen erhalten und mehr als nur notdürftig versorgt werden.